

GESTIONES



Un ida y vuelta fluido

COMO ASOCIACIÓN Y EN EL MARCO DE LAS DIFICULTADES DEL SECTOR, Y AHORA BUSCANDO APROVECHAR LAS SEÑALES DE MERCADO PARA RETOMAR LA SENDA DE CRECIMIENTO, SE VIENEN SIGUIENDO INTENSAMENTE Y CON ESPECIAL ATENCIÓN LAS GESTIONES LLEVADAS ADELANTE CON EL GOBIERNO. LAS MISMAS RESULTAN SIEMPRE UNA PRIORIDAD EN LA AGENDA DE ACA Y SE BASAN EN UN FUERTE COMPROMISO POR ALCANZAR LAS MEJORES CONDICIONES PARA EL CULTIVO Y APORTAR A LA GENERACIÓN DE POLÍTICAS PÚBLICAS PRODUCTIVAS.

En consecuencia hemos concretado entrevistas con importantes jerarcas a los que les hemos hecho llegar las inquietudes, propuestas y demandas, de modo de canalizarlas y que a su vez puedan concretarse en acciones para con los productores y para el sector en su conjunto. Para ACA el 13 de marzo pasado era un punto de inflexión y marcaba que se empezaran a hacer realidad los compromisos asumidos por el gobierno que recién había asumido a principio de mes.

Se ha visto concreción en parte de los compromisos asumidos en la campaña electoral y en los primeros días de gobierno, generando apoyo a la producción arrocera como actividad de suma relevancia para nuestra economía. Al respecto cabe destacar dos elementos que han sido los motivos por los cuales hemos solicitado concretar la entrevista. La COVID nos obligó a ajustar el plan trazado y a redefinir algunos temas.

En primer lugar, hemos venido presentando un conjunto de propuestas necesarias para el apoyo del sector desde hace un buen tiempo, en particular en la campaña electoral y en el evento de inauguración de cosecha. Al respecto cabe mencionar expresamente que desde nuestra institución hemos adecuado la demanda a la realidad que tenemos en tiempos de COVID, sin desconocer las

dificultades que se tienen desde el gobierno para llevar adelante políticas de promoción.

Por lo tanto, hemos realizado planteos que refieren a acciones que promueven el crecimiento del sector implicando un muy bajo o nulo esfuerzo fiscal, y que tienen como consecuencia no solo el crecimiento de la actividad arrocera sino que a través de los encadenamientos generan importantes incentivos sobre otros sectores. Esto último resulta uno de los principales motivos por los cuales entendemos la importancia de contar con determinados apoyos, que en forma directa consiguen impactar con relevancia en la generación de divisas, empleo y crecimiento de actividades vinculadas a nivel local, muchas veces en zonas donde no existen otras alternativas productivas.

Por otra parte, y vinculado al punto anterior, la crisis económica ha traído aparejado una reconfiguración de los sectores, con actividades que han quedado paralizadas y otras como la agricultura y en particular el arroz que se han constituido como motores de la economía y alternativas válidas para generar apalancamiento a nivel de otras actividades. Es en este marco que entendemos pertinente poder seguir avanzando con celeridad en las propuestas que se han planteado a nivel de los diferentes organismos involucrados, porque existe el convencimiento de nuestra parte de que se constituyen en oportunidades con respuestas rápidas que el país hoy necesita más que nunca.

Es de suma relevancia destacar la importancia que ha tenido el cambio en su posicionamiento de parte del BROU. Es una realidad que en este 2020 se logró generar un avance en lo que respecta a la reestructura y al crédito del nuevo cultivo, con una importante herramienta que fue la utilización del SIGA emergencia y el SIGA.

**LOS TEMAS
PLANTEADOS**

1. Fortalecimiento y reactivación de la Comisión Sectorial del Arroz

Destacar la relevancia e importancia de la CSA como ámbito de planteo, coordinación, articulación y definición interinstitucional de políticas de promoción y desarrollo productivo. Es conveniente adaptarlo a los tiempos que corren, entendiendo al mismo como impulsor de las medidas de apoyo al sector.

Subcomisión de Estadísticas

Reforzar el sistema de información, un activo clave a los efectos del conocimiento, diagnóstico, análisis y seguimiento. Es fundamental la actualización en forma sistemática e integral del sistema de estadísticas y la jerarquización del mismo.

2. Infraestructura en producción y zonas arroceras

Todo lo referente a la infraestructura y logística configuran dimensiones claves en la competitividad y condiciones productivas para el arroz. En este sentido, obras que impacten en la producción en las zonas arroceras o de influencia son importantes para mejorar en costos. En este punto destacamos el aporte de la OPP en términos del financiamiento y coordinación con los gobiernos departamentales.

- Trenes, bitrenes y tritrenes en rutas
- Hidrovías
- Costo portuario

3. Mercados internacionales

El arroz uruguayo se exporta en un 95% de su producción llegando a más de 60 destinos. Son fundamentales las acciones que impulse el gobierno para generar acuerdos y negociaciones que mejoren los números y rendimientos del sector:

- Acceso a Europa
- Arancel externo común de Brasil
- Negocios con Perú
- Acuerdos para mejorar el acceso a los mercados centroamericanos

4. Tarifas

Los temas vinculados a las tarifas en una actividad intensiva en el uso de combustible y energía han estado siempre presentes. En este sentido las propuestas que se han hecho llegar han sido las siguientes:

(i) En relación a tarifa eléctrica:

- Trabajar en gestión de la demanda a nivel de los servicios de sistemas arroceros

- Acompasar la tarifa al actual patrón de consumo, manteniendo en valle durante las 48 horas del fin de semana y los días feriados elemento
- Extender la tarifa zafral de forma de acompañar mejor la realidad del cultivo
- Eliminar el concepto de potencia contratada
- Omitir el cargo en sistemas que no se encuentran en funcionamiento por rotaciones
- Contar con ofertas de energía excedente a menor precio
- Aprovechar las inversiones en redes inteligentes y vínculo de las mismas

(ii) En relación al precio del gasoil:

- Libre importación de combustibles
- Posibilidad de compra directa en planta por la posibilidad de acumulación
- Implementación de la LUC- expectativa para enero 2021
- Fideicomiso de Transporte de Pasajeros
- Mezcla con biocombustibles

5. Financiamiento

- Refinanciación de productores a través del BROU
- Mejora de las condiciones para el financiamiento al cultivo
- Fortalecimiento de los instrumentos de crédito
- Baja en la tasa de interés del Fondo Arroceros
- Modificación de la normativa bancocentralista (considerar la prenda del cultivo como garantía)
- Modificación del financiamiento de INIA vía Ley de Presupuesto (carta enviada)

6. Política cambiaria

Como sector agroexportador disponer de un tipo de cambio adecuado es primordial a los efectos de la competitividad. En este sentido, una política monetaria y cambiaria de promoción del sector agroexportador es fundamental como elemento de competitividad y costos.